



Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.387 – Fecha: 23 / 2 / 2020

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros



SENTIDAS CELEBRACIONES DE DESPEDIDA A MONSEÑOR FRANCISCO CERRO CHAVES

Cercanía, entrega a los más pobres y confianza en Dios. Estas han sido las claves que el obispo administrador apostólico de la Diócesis de Coria-Cáceres ha querido transmitir en su despedida de la diócesis, tanto en Cáceres como en Coria.

El sábado, 15 de febrero, en **Cáceres**, más de 80 sacerdotes del presbiterio diocesano, diáconos, Institutos de Vida Consagrada, asociaciones y movimientos apostólicos, familiares y amigos, acompañaron a **Mons. Francisco Cerro Chaves** en una ceremonia que servía como despedida de la ciudad de Cáceres y también de la zona sur de la diócesis. A la celebración acudieron además diversas autoridades civiles, militares y judiciales de la provincia y de la región.

En una **celebración sencilla**, tal y como había pedido el prelado, en la que puso la nota musical la Coral de Santa María bajo la dirección de Eulalio Acosta y tras escuchar el Evangelio en el que Jesucristo recuerda a sus discípulos que ya no les llamará siervos, sino amigos, Monseñor Francisco Cerro quiso precisamente agradecer a todos su colaboración y destacó que él ha intentado entregarse en la diócesis, “siempre digo que hay que entregar la vida donde Dios te siembra”.

Quiso **sintetizar su mensaje en “Corazón de Jesús, Evangelización y los Pobres”**, el mensaje que forma parte de su Escudo Episcopal. Su alegría ha estado siempre en el Corazón de Jesús: “nunca me ha fallado, el Señor nunca te falta, así lo hemos cantado en el Salmo”. También aprovechó para agradecer la entrega de todos: “**no existe más que una pasto-**

ral con corazón”, sentenció el obispo administrador apostólico, que quiso agradecer a todos: vicarios, delegaciones, secretariado y demás colaboradores su aportación en estos años.

También destacó la humildad que aprendió siguiendo el corazón de Jesús. “No hemos hecho todo lo que teníamos que hacer y habremos hecho cosas mal” se sinceraba el prelado a la vez que manifestaba su confianza en **una diócesis que estaba muy “viva” cuando llegó y que va a “seguir funcionando”**.

Por último añadió sobre su nueva misión en Toledo, a una diócesis que no es desconocida para él y en la que pretende hacer lo mismo que en Coria-Cáceres: “siempre me ha movido una **profunda confianza en el Señor**, por eso soy inmensamente feliz. No confío mucho en mis cualidades, siempre he dicho que **Dios no elige a los capaces sino que capacita a los que elige**, en ese sentido estoy inmensamente feliz. Solo quiero pasar la vida sirviendo especialmente a los más pobres, los preferidos del Corazón de Jesús”.

Precisamente sobre su entrega y cercanía hablaba el **vicario general, don Diego Zambrano**, al final de la celebración, en nombre del presbiterio y de los presentes agradeciendo que siempre haya “intentado estar cerca de los sacerdotes, sobre todo de aquellos que lo han pasado mal por la enfermedad” y “siempre nos ha animado a ver las cosas con los ojos de Dios”, “un pastor que en momento ha sabido ir delante del rebaño para pastorear la Iglesia de Dios, dispuesto también a caminar en medio y detrás del rebaño”. Su ministerio ha sido “**un oficio de amor**”.

Al finalizar la celebración, una larga fila de personas precisamente aprovecharon la oportunidad para ofrecerle unas últimas palabras de agradecimiento por tantos años de entrega e impulso evangelizador.

El mismo esquema se repetía en **Coria**, el domingo, 16 de febrero, donde, debido a las obras de la catedral, la cita se trasladó a la plaza del Palacio del Obispo. Allí, bajo una carpa, se reunieron más de 700 personas con la participación musical de la Coral Cauriense. A la celebración acudió la corporación municipal del ayuntamiento de la localidad y al finalizar la Eucaristía, la **cofradía de Ntra. Sra. de Argeme** le hizo entrega de un obsequio, una imagen de la Virgen para que tenga siempre presente a la patrona de la diócesis. Tras la intervención del vicario general, también tomó la palabra don Julián Carlos Pérez, vicario de la Zona Norte y los arzoprestes de la zona le entregaron unos **azulejos con la imagen del Sagrado Corazón de Jesús**, también hubo un detalle al secretario personal del obispo, Faustino Muñoz. El vicario de la Zona Norte se dirigió también a los fieles presentes y explicó que la diócesis se queda ahora sin pastor de forma temporal, no queda “parada”: “tenemos que terminar el jubileo de la Cruz Bendita de Casar de Palomero, tenemos las orientaciones pastorales del Sínodo y los resultados del Congreso Nacional de Laicos que ha terminado hoy”, sentenció el vicario de la Zona Norte.

Al finalizar la celebración, los presentes no quisieron marcharse sin antes despedir al que ha sido su pastor durante más de 12 años.





Miércoles de ceniza: la cruz en la cabeza y la conversión en el corazón

El próximo miércoles empezamos la Cuaresma con el Miércoles de Ceniza. Un día que se nos marca a los cristianos en la frente con la cruz y en el corazón con la conversión.

Este tiempo de conversión termina la tarde de Jueves Santo y nos invita a poner todo nuestro empeño en prepararnos para la Pascua, que no es otra cosa que vivir la pasión la muerte y la Resurrección de Cristo.

Con frecuencia nos olvidamos de ese último paso y nos quedamos en la oscuridad, en la rutina del día a día, en nuestras dificultades mundanas, en nuestros defectos y en los de nuestro alrededor... y nos olvidamos de centrarnos en la maravilla de cada día de nuestra vida. En dar gracias, en entregarnos a los demás sin esperar nada. Pero nada de nada. Ni siquiera ese gracias que a veces nosotros tampoco damos al otro.

La Cuaresma no tiene porqué ser un tiempo triste. Es un tiempo de introspección, de estar en silencio sí, pero un silencio que tiene que lle-

varnos a la Palabra de Dios y a la acción. Tenemos que tener en la cabeza qué nos pide Jesús para cada día.

Este domingo, por ejemplo, Jesús nos pide que seamos perfectos. La búsqueda de esa perfección puede parecer una utopía, pero no por ello debe dejar intentarse. Todos podemos ser santos.

Por otro lado, la ceniza es simplemente un símbolo un signo que habla de nuestra fugacidad, de la caducidad de la vida pero también nos habla de la humildad y nos recuerda a la Pascua, pues procede los restos de Las Palmas bendecidas el Domingo de Ramos del año anterior.

La negatividad de la que hablaba antes estaba reflejada en la propia frase de la liturgia que decía: "acuédate de que polvo eres y en polvo te convertirás". Sin embargo, hoy en día escucharemos: "Conviértete y cree en el Evangelio". Porque la esperanza y la alegría son el signo más visible de los cristianos. Si no es así... Algo estamos haciendo mal. Piénsalo durante esta Cuaresma.

Lorena Jorna
Delegada de Medios de Comunicación

Diócesis

ENCUENTRO DE NIÑOS DE COMUNIÓN Y MONAGUILLOS

El Seminario Diocesano "San Pedro Apóstol y María Inmaculada" convoca a los niños de 2.^º y 3.^º de comunión y monaguillos de la Diócesis de Coria-Cáceres a participar en un encuentro el sábado, 7 de marzo, a las 11:00 h, en las dependencias del Seminario Diocesano (Avda. de la Universidad, 3, Cáceres). El encuentro finalizará sobre las 17:00 h.

Bajo el lema "A vosotros os llamamos amigos", Jn 15,15, este encuentro pretende crear lazos de unión entre los niños que van a realizar su primera comunión y aquellos que colaboran como monaguillos en sus parroquias, conocer a Jesucristo como el mejor amigo y conocer el Seminario.

Los interesados tendrán que ponerse en contacto con sus párocos, llenar la inscripción y la autorización de sus padres o tutores que tendrán que presentar en la acogida del encuentro.

HORARIO:

- 11:00 h. Recibimiento en el Seminario. (Pancarta de Bienvenidos, tres mesas y los identificadores).
- 11:20 h. Oración y bienvenida. En la escalera de entrada al Seminario. AMISTAD.
- 11:30 h. Dinámica-Catequesis. Gincana. CONFIANZA. Cinco juegos catequéticos.
- 12:45 h. Finalización de la Gincana.
- 13:00 h. Eucaristía. DE JESÚS ME PUEDO FIAR (Cantos, moniciones cortas, representación, ofrendas).
- 14:00 h. Comida (Traen sus bocadillos).
- 15:00 h. Juegos de la tarde: Fútbol y los cuatro juegos de la tarde.
- 15:30 h. Voleibol con las hermanas.
- 16:30 h. Oración de despedida.
- 17:00 h. Fin de la convivencia.



CÁRITAS CREA UN ESPACIO DE AUTOINFORMACIÓN PARA PERSONAS DESEMPLEADAS

El proyecto dio comienzo el próximo 14 de febrero, y en él participan 15 personas que previamente han sido atendidas por el Programa de Empleo de Cáritas.

Con la apertura de este nuevo espacio, Cáritas pretende ofrecer el acceso a las nuevas tecnologías de la información y la comunicación a personas desempleadas que están siendo acompañadas desde el Programa de Empleo. Inscribirse en páginas o portales de empleo; confeccionar o completar sus currículum vitae, consultar páginas o noticias de empleo..además de convertirse en un espacio de encuentro para las personas asistentes, son las tareas que se pretenden facilitar con este nuevo proyecto.

El espacio estará abierto dos viernes al mes, en horario de 11:00 a 13:00 horas, y estará situado en la sede de Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres, de la capital cacereña. Esta actividad cofinanciada por el Fondo Social Europeo, se encuentra enmarcada en el Programa Operativo 2014-2020, dentro del Programa de Itinerarios "Tesea".

LOS NIÑOS DEL MOVIMIENTO JUNIOR SE DESPIDIERON DE MONS. FRANCISCO CERRO CHAVES

En la Eucaristía de despedida del sábado, 15 de febrero, en Cáceres, los niños del Movimiento Junior quisieron hacer entrega al obispo diocesano de un regalo para que tuviese presente al Movimiento: unas fotografías en distintas actividades donde está Mons. Francisco Cerro con los niños, como el campamento de verano y los encuentros de niños y niñas, una carpeta y una mochila con el emblema de la asociación.





Correspondencia Episcopal

† Francisco Cerro Chaves,
Administrador apostólico de la Diócesis de Coria-Cáceres
Arzobispo electo de Toledo



CAMINANDO JUNTOS, SEREMOS MÁS Y MEJOR

Ser cristiano no es vivir el gozo y la aventura de la fe solos. Es caminar juntos, como nos recordaba nuestro XIV Sínodo Diocesano.

No nos podemos quedar hoy y nunca en un cristianismo por libre e individualista. Siempre hay que tener una comunidad de referencia, la parroquia, el grupo, el movimiento, la Diócesis, la comunidad educativa...

No estamos solos: caminamos siempre con la presencia de Jesús en medio, muerto y Resucitado. Vivo en la Eucaristía y que nos envía como bautizados a transformar el mundo según el Corazón de Dios.

No estamos nunca solos: la familia de la Iglesia, la comunidad diocesana, los grupos, las pequeñas comunidades nos ayudan a vivir la fe sembrando esperanza y compartiendo con los más necesitados. Caminando juntos seremos más y mejor. Más abiertos a construir un mundo lleno de la salvación y de la esperanza del Redentor del mundo.

Si queremos tener una Iglesia que viva al dictado del Corazón de Cristo no puede ser una Iglesia que no tenga el corazón abierto y entrañas de misericordia.

Tenemos que caminar juntos y construir unidos porque todos somos responsables de la marcha de la Iglesia y de la implantación del Reino que se llama, como el Corazón de Cristo, construir “la civilización del Amor”.

Caminando juntos el mensaje del Evangelio es más creíble porque las divisiones que nos acechan, fruto del pecado, hacen estéril la evangelización.

Hoy, es más necesario que nunca, una profunda unión con Dios a través de los sacramentos y de la oración. Construir una vida fraternal donde se comparta la fe, se viva la esperanza y abramos nuestra vida a los pobres.

Toda la experiencia de mi vida como sacerdote y como Obispo, es que caminando juntos, seremos más cristianos de coherencia y mejores estando juntos, para seguir apostando por construir “la civilización del Amor”.

Ha sido en la Eucaristía, en el trato con el Corazón Vivo de Jesús, donde me he convencido de que no se logra la unidad, la que Jesús pide: “que todos seamos uno”.

Caminemos juntos y olvidemos lo que nos separa que, en el fondo, en muchas ocasiones, es nuestro egoísmo.

Potenciemos lo que nos une, escuchando lo que dice el Evangelio, y es que cuando caminamos juntos, Él alienta nuestra vida y esperanza.

COMUNICADO DE LOS OBISPOS DE LA PROVINCIA ECLESIÁSTICA DE MÉRIDA-BADAJOZ

En la mañana del miércoles 12 de febrero, se reunían en Cáceres, en sesión ordinaria, los obispos de la provincia eclesiástica de Mérida-Badajoz: Monseñor Celso Morga Iruzubieta, arzobispo metropolitano, Mons. Francisco Cerro Chaves, administrador apostólico de Coria-Cáceres y arzobispo electo de Toledo, y Monseñor José Luis Retana Gozalo, obispo de Plasencia, acompañados de sus respectivos vicarios generales.

Entre otras cosas, los obispos trataron la situación de los agricultores y del campo de Extremadura, un asunto que ha cobrado especial actualidad en las últimas semanas. En ese sentido han valorado positivamente que la sociedad tome conciencia de la situación del campo extremeño, aquejado de problemas de diversa índole que, con frecuencia, han sido ignorados o silenciados.

Sin entrar en propuestas técnicas que no son de su competencia, los obispos invitan a todos los actores implicados (administraciones públicas, asociaciones agrarias, sindicatos y particulares) a que se comprometan en un diálogo franco y constructivo en el que se reconozcan



los legítimos derechos y aspiraciones de todas las partes y se atiendan especialmente las situaciones de precariedad personal y familiar, así como a que trabajen conjuntamente ante las autoridades regionales, nacionales y europeas en la defensa de soluciones justas para los trabajadores del campo de nuestra región, de modo que obtengan un precio justo al fruto de su trabajo.

Invitan, además, a las comunidades cristianas a que acompañen estos procesos sociales con la oración confiada al Señor para que se abran a los agricultores extremeños nuevos horizontes de esperanza.

Por otra parte, con motivo de su ya próxima toma de posesión como arzobispo de Toledo y primado de España, los obispos expresaron su afecto y gratitud a don Francisco Cerro, del que quieren reconocer públicamente su generoso esfuerzo por mantener lazos de comunión eclesial entre todas las diócesis extremeñas, haciendo votos, al mismo tiempo, para que en Toledo tenga un ministerio episcopal fecundo.

VIDA ASCENDENTE PARTICIPA EN EL CONGRESO INTERNACIONAL DE MAYORES



Con ponentes del máximo nivel, M.^a Isabel Reveriego, la presidenta del Movimiento Vida Ascendente de nuestra diócesis tuvo el privilegio de asistir en **Roma, del 29 al 31 de enero, al primer Congreso Internacional de Mayores.**

Entre los temas tratados: "La Iglesia y los mayores", "La edad de la longevidad," "Los mayores, riqueza para la Iglesia", "El diálogo entre las generaciones", "Los mayores una generación para acompañar espiritualmente" o "Mayores: reto y oportunidad para la Familia", entre muchas otras cuestiones.

En el encuentro se celebró la Santa Misa en la Basílica de S. Pedro y hubo una Audiencia con el Santo Padre, quien al final de su discurso impartió su bendición a los presentes y fue saludando personalmente a todos los participantes. "¿Se puede pedir más?", expresa feliz Reveriego que indica que dispone de todo el material de las ponencias del congreso en español por si alguien quiere acceder a él.

Por otro lado, el **31 de enero, festividad de los patronos de Vida Ascendente, los Santos Simeón y Ana**, con un mensaje a imitar sus vidas en amor y servicio a Dios y al prójimo, se celebró en las Hermanitas de los Pobres una Eucaristía, presidida por última vez por el **obispo Administrador Apostólico D. Francisco Cerro Chaves** y concelebrada por don José María Borreguero, párroco de S. Mateo. "A ambos agradecemos de corazón sus atenciones con el Movimiento", añade la presidenta diocesana que recuerda que este acto sirvió como despedida a Cerro, "para rendirle a nuestro Obispo y Pastor el tributo de **agradecimiento por los 12 años de generosa entrega que ha tenido con nuestro Movimiento de Mayores**, entregándose como nadie, a darle vitalidad, sin ahorrarse ningún tipo de esfuerzo", apostilla Reveriego. Además, se presentó la nueva vicepresidenta, María Dolores Borreguero, tras el fallecimiento de Mónica.

PROCESIÓN DE LAS ANTORCHAS DE LA HOSPITALIDAD DE LOURDES

El 9 de febrero, la Hospitalidad de Lourdes celebró, dentro de los actos en honor a Ntra Sra de Lourdes, el segundo día del triduo, la procesión de antorchas y la eucaristía con bendición de enfermos. A estos actos asistieron un gran número de enfermos y personas con discapacidad, que fueron acompañados en todo momento por los voluntarios de la Hospitalidad.

La Eucaristía estuvo presidida por D. Francisco Cerro, Arzobispo electo de Toledo y Administrador Apostólico de nuestra diócesis, en la cual le entregaron



una estola en agradecimiento por todos estos años que acompañándoles en las peregrinaciones a Lourdes y por su cariño.

También se le hizo entrega a la Real Cofradía de los Ramos de la medalla institucional de nuestra asociación por su apoyo y colaboración a nuestra asociación.

Agradecen también a la comunidad parroquial de San Juan Bautista por abrir sus puertas y permitirles celebrar el triduo, a don Ceferino de las Heras y a don Carlos Simón por su predicación, y a la asociación DYNA por estar siempre velando por todos.

DESPEDIDA DEL CLAUSTRO DEL ISSCRR DEL OBISPO ADMINISTRADOR APOSTÓLICO



El 7 de febrero se celebró el clausura interdiocesano del Instituto Superior de Ciencias Religiosas "Santa María de Guadalupe" en Cáceres, presidido por el obispo Administrador Apostólico don Francisco Cerro, que se despedía así del cuerpo de profesores, alentado en la necesidad de la formación como esperanza para nuestros laicos y sembrado una cultura del diálogo que nos permita abrazar las diversidades culturales y religiosas.

La reunión sirvió como programación, el 10 de febrero se reanudaron las clases del segundo trimestre. El próximo viernes, 6 de marzo, continuarán los diálogos de Teología en el seminario diocesano con "La espiritualidad del laicado" charla impartida por Miguel Angel Morán, rector del Seminario, en clave de formación y también como un diálogo-debate abierto también a antiguos alumnos, curso Deca y gente que deseé participar.

Días después, el 14 de marzo, se celebrará la convivencia interdiocesana de alumnos y profesores en Hervás. Y el 4 de mayo será la convivencia de los alumnos de la sede Cáceres en el Seminario Diocesano.

Ángel Luis Lorenzo, subdirector del ISSCRR

HOMENAJE A DON JOSÉ LUIS EN SUS 47 AÑOS DE PÁRROCO EN LA PARROQUIA SAN MARTÍN DE TOURS

La parroquia de San Martín de Tours, y todo el pueblo de San Martín de Trevejo se unió para ofrecer un homenaje a don José Luis Borrezo en sus 47 años como párroco (del 2 de noviembre de 1972 al 12 de noviembre de 2019).

Tras más de un mes de preparativos, que ha marcado mucho a todos los mañegos, todos los grupos parroquiales se han entregado “con ilusión y alegría han dado todo para que este homenaje fuese de lo mejor”, explica el actual párroco, el padre Obed Osías.

El 15 de febrero se celebró una Eucaristía presidida por el Administrador Apostólico don Francisco Cerro Chaves y concelebrada por el párroco Obed, don José Luis, don Román y don Julián Carlos, vicario de la Zona Norte. “Ha sido muy emocionante, porque han asistido muchos fieles de este pueblo además de su pueblo natal: Villamiel, como también, fieles de la parroquia de Eljas, el pueblo que actualmente lleva como párroco”, apostilla el Padre Osías.

La presencia de don Francisco fue doblemente especial para la localidad que recuerda que siempre les ha “ayudado y apoyado en todo”. El administrador apostólico quiso en su homilía dedicar unas palabras de esperanza y alegría para todos.



Los niños y los jóvenes, las catequistas y el coro parroquial, dedicaron emotivas canciones a don José Luis y también una a don Francisco como agradecimiento por su “corazón de buen pastor”.

“Gracias a todos ha salido magnífico y pedimos a Dios y a la Santísima Virgen que bendiga el ministerio de D. José Luis y a nuestro obispo lo bendiga en su nuevo camino, como nuevo Arzobispo de Toledo”, añade el P. Obed Osías López Romero, Párroco de San Martín de Tours.

Breves



- **La parroquia de San Juan Bautista en Cáceres regaló al obispo Administrador Apostólico un anillo.** Fue tras la celebración de las confirmaciones el domingo 16 de febrero.



- **Grupo de Lectio Divina en Calzadilla.** Animados por el Sínodo diocesano y acompañados por los hermanos franciscanos de “El Palancar” ha comenzado su andadura un grupo de Lectio divina en Calzadilla, que se reunirá semanalmente todos los miércoles.

Tras la misión franciscana en la parroquia del pasado diciembre, han visto la necesidad de ofrecer la Palabra de Dios, de esta forma tan directa, cercana y sencilla a quienes quieran acercarse a escuchar a Jesús que te habla personalmente.

• Torrejoncillo recauda fondos a favor de la nueva campaña de Manos Unidas.

La Parroquia de San Andrés Apóstol celebró los días 8 y 9 de febrero diferentes actividades a favor la ONGS católica, igual que sucedió en numerosas parroquias de toda la diócesis. Por un lado, recaudaron fondos con diferentes objetos de la nueva campaña “Quien más sufre el maltrato al planeta no eres tú” y también con la sensibilización, explicando a la población en qué consiste el nuevo Proyecto de Operación Enlace en El Salvador.



• Comida solidaria en Sierra de Fuentes a beneficio de Cáritas parroquial.

El jueves 6 de febrero, a cargo de Vicente Holgado y con la presencia de la técnica de Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres, Virginia Calleja, el presidente del Banco de Alimentos, la presidenta de Cruz Roja, voluntarios de la Cáritas parroquial y los usuarios de la acogida de Cáritas.



- **Inauguración del espacio permanente de la Luz de La Paz de Belén** en la Iglesia de la Preciosa Sangre. Fue el 8 de febrero en un acto de los Scouts Católicos de Cáceres y el Administrador Diocesano Mons. Francisco Cerro quien recibió la “placa de la buena acción”.



- **La Comunidad Laudem Myriam de la Renovación Carismática Católica** de la parroquia de Ntra. Sra. de Fátima en Cáceres, celebró el viernes, 7 de febrero, acompañado de uno de sus párrocos, don Ángel Luis Lorenzo, su oración semanal con una adoración al Santísimo.

Reflexiones y Opiniones



LXII

CASAR DE PALOMERO IV

Todos los pasos del viajero –peregrino una vez más– terminan en el **Santuario de la Cruz Bendita**. Ella ha sido, en este Año Jubilar 2019-2020, la motivación y el objetivo del camino.

Cruzar el umbral granítico y desgastado de este templo es renovar una vez más la experiencia de la comunión de los santos, que proclamamos en el Credo. Es, nunca mejor dicho, entrar en comunión con tantos peregrinos que, en este Año Jubilar y desde siempre, han venido para poner en el corazón de **Dios** las situaciones de la vida, para dar gracias por los beneficios obtenidos o encontrar el abrazo del perdón de un **Dios** que siempre espera.

El viajero entra, se sienta e inicia un ejercicio de contemplación sin límite de tiempo y aprovechando el silencio de la nave, a esta hora vacía de peregrinos. Silencio elocuente y misterioso de la Cruz, tan bien expresado en el *Himno castellano a la Cruz Bendita: La cruz es un libro / de muda elocuencia / que enseña la ciencia / de la salvación*.

Inmediatamente regresan a la memoria y, sobre todo, al corazón las estrofas, bellísimas en su original latino, del himno *Vexilla Regis*, ya evocado en estas crónicas y escuchado en este mismo escenario en septiembre de 2019, cuando en *La Velá de Vísperas de la Exaltación de la Cruz*, fue cantado por un grupo de hombres, fieles mantenedores de la tradición casareña. Los versos latinos de su autor **Venancio Fortunato** (530-609) hacen honor a quien fue llamado *el último poeta latino clásico o el primer poeta medieval cristiano*. Teológicamente es una exposición magnífica y mística de la verdad cristiana de **La Redención**. Son 9 estrofas que el viajero recorre amorosamente, también en su versión castellana porque de una historia de Amor se trata: la historia y el proyecto de **Dios** con sus hijos

los hombres. Por falta de espacio el viajero pasará al papel solo el comentario de alguna estrofa del himno.

Avanzan las banderas del Rey / brilla el misterio de la Cruz / la Cruz en que la Vida sufrió muerte / y en que, sufriendo muerte, nos dio vida. El misterio está en que, por la muerte y abajamiento de la Vida, que es **Jesús**, somos sacados de la muerte nosotros, tan alejados y de espaldas a **Dios**, en el ejercicio de una libertad regalada. (Para los buenos latinistas queda el juego de preposiciones latinas *per* y *pro*, ambas prefijos del verbo irregular *Fero*).

Del costado herido / por el hierro cruel de la lanza / para lavar nuestras manchas / manaron agua y sangre. ¡Qué bien hace al corazón recordar dos de los Sacramentos que nos lavan, limpian y reconcilian con **Dios** y con los hermanos: el Bautismo y la Eucaristía! Urgencia de recordar cómo los celebramos y administramos. ¡Qué llamada más fuerte a huir de rutinas y desganas!

En ella se cumplió perfectamente / lo que David profetizó en su verso, / cuando dijo a los pueblos de la tierra: / Nuestro Dios reinará desde un madero. Es una alusión al salmo 96, atribuido al rey **David** y que comentaristas posteriores dirán también que el aludido que *reina sobre la Cruz* es el mismo **Jesucristo**. Es la concepción que subyace en tantos **Cristos románicos**, clavados en la cruz, con los ojos abiertos y coronados con corona real. Verdad inmensa de un **Dios** que reina desde un instrumento de maldición como era la Cruz. El papa **Francisco**, en su homilía del 14-9-2017, en Santa Marta, recordaba las dos tentaciones posibles ante el hecho de **Cristo clavado en la Cruz**: Seguir a Cristo sin la Cruz, como quien sigue a un Maestro espiritual, pero sin sufrimientos añadidos o seguir la Cruz sin Cristo, atados masoquísticamente al dolor por el dolor y sin esperanza. Dos preguntas se agolpan enseguida: ¿Sigo a **Jesús** sin Cruz? ¿Sigo la Cruz sin **Jesús**?

Árbol lleno de Luz, árbol hermoso, / árbol ornado con la regia púrpura, / Y destinado a que su trono digno / sintiera el roce de la carne pura! Árbol de Luz, Luz que nace de la sangre púrpura, derramada por Amor. Esta madera luminosa tocó los miembros del Salvador. ¿Cómo no honrarla? ¿Cómo no sentirse honrado y llevarla al aire de Dios, en bandolera, sin desafiar a nadie pero sin ocultar la alegría de saberse queridos hasta el límite? ¿Cómo no luchar para eliminar todas las cruces no luminosas, inútiles, esclavizantes, de los hombres de nuestro tiempo?

A ti, que eres la única esperanza, / te ensalzamos, oh Cruz, y te rogamos / que acrecientes la gracia de los justos / y borres los delitos de los malos. Cuando este himno se canta o recita en Vísperas, la oración de la tarde, esta estrofa se canta de rodillas. Es un gesto de adoración a quien, en la Cruz, pagó nuestro rescate. Es como una humilde y cálida respuesta de amor al amor de Dios multiplicado, a pesar de nuestras rebeldías. Al corazón del viajero regresa también el gesto anual de adoración del Viernes Santo.

Recibe, oh Trinidad, fuente saludable / la alabanza de todos los espíritus, / y Tú que con la Cruz nos das el triunfo / añádenos el premio, oh Jesucristo. Este precioso himno a la Cruz se cierra con una clásica alabanza (*Doxología*) a las tres personas divinas, por ser ellas la raíz y la fuente de la salvación.

Llegado aquí el viajero, hoy romero, recita con los labios y con el corazón esta fórmula de alabanza y agradecimiento. Lo hace en la espera de la conclusión del Jubileo, el próximo 1 de mayo. Abandona la Cruz Bendita y el mismo pueblo de **El Casar**, llevando enhiesta y con alegría la frase de combate de este Jubileo: *Junto a la Cruz, todos hermanos.* Es un compromiso lúcido y exigente: Nunca **Jesús** sin la Cruz. Siempre la Cruz con **Jesús**. Y, mientras caminamos, irle arrancando al camino cruces inútiles, injustas, impuestas, sobrevenidas sin razón a los descartados y ninguneados de este mundo.

Continuará...
Paco Neila

XXIV JORNADA DEL MISIONERO
EXTREMEÑO
7 - MARZO - 2020
JERTE
INSCRIPCIÓN: OBISPADO DE CORIA-CACERES PRECIO DEL VIAJE 10 EUROS
COMUNICAR ANTES DEL DÍA 1 DE MARZO O TELÉFONO 622197332

CUARESMA
en tu móvil
UNA REFLEXIÓN DIARIA EN CUARESMA EN TU TELÉFONO VÍA WHATSAPP
¡SUSCRÍBETE! ¡ES GRATIS!
MANDA TU NOMBRE COMPLETO Y "ALTA CUARESMA"
Y SI QUIERES NOTICIAS Y AGENDA DE LA DIÓCESIS AÑADE "ALTA NOTICIAS"
676 890 969
Y RECUERDA: SI YA ESTÁS SUSCRITO... LO RECIBIRÁS DIRECTAMENTE

Atrévete a ser +
EJERCICIOS
ESPIRITUALES
PARA JÓVENES
DEL 6 AL 8
MARZO
DIRIGE P. RAFAEL DELGADO ESCOLAR
DELEGADO DIOCESANO DE PASTORAL JUVENIL
Casa de Espiritualidad Virgen de la Montaña (Cáceres)
616 60 83 94
dpj@diocesiscoriacaceres.es
Delegación de Pastoral Juvenil - Diócesis de Coria-Cáceres

La mesa de la Palabra

■ Primera Lectura, Lectura del libro del Levítico, Lev 19, 12. 17-18

El Señor habló así a Moisés: «Dí a la comunidad de los hijos de Israel: "Sed santos, porque yo, el Señor, vuestro Dios, soy santo. No odiarás de corazón a tu hermano, pero reprenderás a tu prójimo, para que no cargues tú con su pecado. No te vengarás de los hijos de tu pueblo ni les guardarás rencor, sino que amarás a tu prójimo como a ti mismo. Yo soy el Señor"».

■ Salmo responsorial, 102,1-2. 3-4. 8 y 10. 12-13 (R.: 8a)

R/. El Señor es compasivo y misericordioso.

Bendice, alma mía, al Señor, y todo mi ser a su santo nombre.
Bendice, alma mía, al Señor, y no olvides sus beneficios. R./.

Él perdona todas tus culpas y cura todas tus enfermedades;
Él rescata tu vida de la fosa y te colma de gracia y de ternura. R./.

El Señor es compasivo y misericordioso, lento a la ira y rico en clemencia.
No nos trata como merecen nuestros pecados ni nos paga según nuestras culpas. R./.

Como dista el oriente del ocaso, así aleja de nosotros nuestros delitos.
Como un padre siente ternura por sus hijos, siente el Señor ternura por los que lo temen. R./.

■ Segunda Lectura, Lectura de la primera carta del apóstol san Pablo a los Corintios, 1 Cor 3, 16-23

Hermanos: ¿No sabéis que sois templo de Dios y que el Espíritu de Dios habita en vosotros? Si alguno destruye el templo de Dios, Dios lo destruirá a él; porque el templo de Dios es santo: y ese templo sois vosotros.

Que nadie se engañe. Si alguno de vosotros se cree sabio en este mundo, que se haga necio para llegar a ser sabio.

Porque la sabiduría de este mundo es necesaria ante Dios, como está escrito: «Él caza a los sabios en su astucia». Y también:

«El Señor penetra los pensamientos de los sabios y conoce que son vanos».

Así, pues, que nadie se gloríe en los hombres, pues todo es vuestro: Pablo, Apolo, Cefas, el mundo, la vida, la muerte, lo presente, lo futuro. Todo es vuestro, vosotros de Cristo y Cristo de Dios.

■ Aleluya, 1 Jn 2, 5

R/. Aleluya, aleluya, aleluya.

Quien guarda la palabra de Cristo, ciertamente el amor de Dios ha llegado en él a su plenitud. R./.

■ Evangelio, Lectura del santo Evangelio según San Mateo, Mt 5, 38-48

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: «Habéis oído que se dijo: "Ojo por ojo, diente por diente". Pero yo os digo: no hagáis frente al que os agravia. Al contrario, si uno te abofetea en la mejilla derecha, presentale la otra; al que quiera ponerte pleito para quitarte la túnica, dale también el manto; a quien te requiera para caminar una milla, acompáñale dos; a quien te pide, dale, y al que te pide prestado, no lo rehúyas. Habéis oido que se dijo: "Amarás a tu prójimo y aborrecerás a tu enemigo". Pero yo os digo: amad a vuestros enemigos y rezad por los que os persiguen, para que seáis hijos de vuestro Padre celestial, que hace salir su sol sobre malos y buenos, y manda la lluvia a justos e injustos. Porque, si amáis a los que os aman, ¿qué premio tendréis? ¿No hacen lo mismo también los publicanos? Y, si saludáis solo a vuestros hermanos, ¿qué hacéis de extraordinario? ¿No hacen lo mismo también los gentiles? Por tanto, sed perfectos, como vuestro Padre celestial es perfecto».

El Pan de la Palabra de cada día

Lunes, 24: Sant 3, 13-18 • 18, 8-15 • Mc 9, 14-29.

Martes, 25: Sant 4, 1-10 • 54, 7-23 • Mc 9, 30-37.

Miércoles, 26: Jl 2, 12-18 • 50, 3-17 • 2 Co 5, 20-6, 2 • Mt 6, 1-6. 16-18.

Jueves, 27: Dt 30, 15-20 • 1, 1-6 • Lc 9, 22-25.

Viernes, 28: Is 58, 1-9a • 50, 3-19 • Mt 9, 14-15.

Sábado, 29: Is 58, 9b-14 • 85, 1-6 • Lc 5, 27-32.

DOMINGO VII DEL TIEMPO ORDINARIO

COMENTARIO AL EVANGELIO

Es de lógica: Dios es santo y ama a todos por igual, ¿quieres ser santo? Ama a todos por igual y serás como Dios.

Ya el anterior domingo, Jesús nos invita a ir más allá del legalismo, más allá del mero cumplimiento de los mandamientos, de la ley, ir al sentido último que, en definitiva, es el amor. El amor al prójimo como a uno mismo ya estaba en la ley desde el Antiguo Testamento, pero no se entendía del todo, sobre todo porque: «¿quién es mi prójimo?», ¿el que me devuelve los favores, el conocido? Ciertamente, ¿cómo incluir al enemigo en la categoría de prójimo?

Como es lógico, en este ir más allá de lo que marcaba la ley, Jesús nos invita este domingo incluso a amar y rezar por los enemigos. Hacerlo por los amigos es fácil, sale sólo, pero por quien no nos cae bien, por quien ni siquiera le dirigimos la palabra o por quien nos ha hecho daño, ya es más difícil. Con todo, la insistencia de Jesús es fuerte. El objetivo último está claro: «sed perfectos, como vuestro Padre celestial es perfecto».

Y en la búsqueda de esa perfección no puede estar el «destruir el templo de Dios» (2.ª lectura), es decir el atentar contra la vida de las personas: «¿No sabéis que sois templo de Dios y que el Espíritu de Dios habita en vosotros?». La legalización de la eutanasia y el aborto puede provocar en las conciencias que el suicidio y el asesinato están permitidos y que son mejores soluciones que invertir por una mejor calidad de vida, que dedicar tiempo a quien más lo necesita, que acompañar y derramar amor. Si la solución es que a quien me estorba lo quite del medio, ¿dónde podemos terminar? «Como un padre siente ternura por sus hijos, siente el Señor ternura por los que lo temen». Aprendamos a vivir desde la ternura de Dios, desde su compasión y misericordia y que su amor reine entre nosotros.

Jesús Luis Viñas
Delegado de Misiones

